
水は買うもの？売るもの？ 

～未来に夢と希望を持つために～ 

 あと３週間余りで３年生は卒業、１・２年生は

進級と新たな未来の扉が開きます。 

ところで、みなさんは、これから迎える日々に

夢や希望を持っていますか。  

皆さんの中には、「学校が面白くない」「勉強

も何のためにやっているのか分からないし、高校

にも行く気がしない」「友達も何となくよそよそ

しくて、本当に信頼できる親友はいない」と考え

ている人はいませんか。 

それでは、未来に希望を持ち、明るく過ごすに

はどうしたらよいか、次の文章を読んで考えてみ

てください。 

 

 その昔、地方から二人の若者が江戸へ仕事を探

しにやってきました。そこで二人が見たものは、

町かどで水を売っている光景でした。二人はこれ

を見て驚きました。一人の若者は「何と、江戸で

は一杯の水さえ金を払わないと手に入らないの

か。こんな所では、とても住むことができない。」

と、がっかりして田舎に帰ってしまいました。  

 ところが、もう一方の若者の方は、「これはお

もしろい。江戸では、一杯の水を売ってさえ商売

になるのか。知恵をはたらかせれば、夢も希望も

無限だな。」と喜んで江戸に残ることにしたとい

う話です。 

 

これは、二宮尊徳という人が語った話ですが、

「水を売っていた」という一つの出来事に対し

て、人の見方や考え方はこの話のようにいろいろ

と異なります。希望が見つからずにすっかりやる

気を失ってしまうマイナスの見方もあれば、希望

とともに新たな夢に発展するプラスの見方もあ

るのです。プラス思考とかマイナス思考とかよく

言いますね。 

  私たちの生活の中には、様々な場面で選択を迫

られることがあります。そんな時は、後者の若者

のように、明るい希望と豊かな発想を持つような 
プラス思考を心がけてみてください。そのために

は、ものごとを一面からだけで見たり考えたり非

難したりすることを避け、多くの人の意見や考え 

 

方を柔軟に取り入れ、自分にとって少しでも進歩 

が期待できる考えを選択することが大切です。 

「未来に夢が持てない」と考えている人は、もう

一度考え直してみてください。 

 自分の未来に希望を見い出し、心豊かに過ごす

ことができるかどうかは、自分自身の選択による

ということを忘れないでほしいと思います。卒業

や進級に向けての日々をどのように過ごしたら

明るい未来が見えてくるのか、みなさん一人ひと

りが新しい出会いに向かって夢をかなえられる

選択をしてみてください。 

 

     席書会での作品⇒ 
 

〇「大田区教育実践功労者表彰」 

 落合主幹教諭が、優れた教育実践（教科指導や

学年主任としての功績など）が認められ、大田区

教育委員会から表彰されました。 

おめでとうございます。 

○３月の主な行事 

・1日（金）都立一次,前期合格発表 

・4日（月）学年朝礼 

・5日（火）地域清掃・専門委員会・生徒評議会 

・6日（水）職員会議・各学年 PTA 合同委員会 

PTA常置委員会・都立二次,後期出願 

・7日（木）３年生「卒業遠足」 

・8日（金）１年生「夜間学級の方の話を聞く会」 

・11日（月）全校朝礼・安全指導 

都立二次,後期入試 

・12日（火）避難訓練 

・13日（水）職員会議 

・15日（金）卒業式予行・３年生を送る会 

      都立二次,後期発表 

・18日（月）保護者会 

・19日（火）夜間学級卒業式 

・20日（水）卒業式 

・22日（金）大掃除 

・25日（月）修了式・ 

職員会議 

・26日（火）春季休業日(始) 
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○ 第 10回中学生「東京駅伝」大会 

２月３日（日）、味の素スタジアム周辺コースにおいて第１０回中学生「東京駅伝」が行われまし

た。天候にも恵まれた中、区市町村対抗駅伝競走の競技形式のため、少

しでも早くタスキをつなごうと、都内の中学２年生が力一杯の走りを見

せてくれました。本校からは２区に岩橋朝陽君が力走し、順位を押し上

げてくれました。 

この日のために選手たちは、１１月から毎週土曜日、六郷土手の区民

広場などで練習に励んできました。また、このコースで試走をするなど

して本番に臨みました。 

駅伝の結果は、５０チーム中、男子が７位で女子が５位、総合６位の好成績でした。早朝から応

援をしてくださいました保護者やＰＴＡの皆様に感謝申し上げます。 

   

〇 第３回地域教育連絡協議会 

 ２月２２日（金）、地域教育連絡協議会を開催しました。協議会の内容は、①今年度の学校評価に

ついて （中山・久保副校長より）②教務部より来年度の年間行事予定について ③生活指導部よ

り今年度の反省と来年度の取り組みについて ④進路指導部より進路状況について ⑤落合学年主

任より第３学年の状況報告をしました。 

 地域教育連絡協議会委員からは、自己評価報告書（昼・夜）について様々なご意見をいただきま

した。学校ホームページには、各委員からいただいた評価結果等を掲載（学校概要タブ⇒自己評価）

しましたのでご覧下さい。また、ご協力いただきました「学校関係者評価アンケート」の結果につ

いては、ホームページの「配布文書タブ」に掲載しましたので併せてご覧いただければと思います。 

〇 夜間学級「校内作品展」 

夜間学級では、２月４日～８日の学校公開週間に合わせて「校内作品展」を行いました。日頃、

授業などで取り組み制作した作品を多数展示しました。「スマホスタンド」や「ペンスタンド」など

は技術科の授業で制作しました。また、３学期の始業式の後に席書会を実施し、その作品も展示さ

れていました。「将来の夢」や「好きな言葉」など一生懸命に書いた作品です。外国籍の生徒が多い

中ですが、一人ひとりの思いが込められた作品に仕上がりました。 

   
【栄養士より】～学校給食の塩分について～ 

給食は学校給食摂取基準に基づき、ナトリウム(食塩相当量)の摂取量は３グラム未満を基準とし

ています。薄味でもおいしい給食を目指し、かつおや昆布からだしをとる、鶏ガラや香味野菜から

スープをとるなどの工夫をしているところですが、昨年夏、文部科学省より２．５グラム未満を基

準とするよう通知がでました。今後、給食はますます薄味になることが見込まれます。国としてナ

トリウムの摂取を減らすことが推奨されています。この機会にご家庭でも薄味を心がけてみてはい

かがでしょうか。 


